

Jacques Sciammas, ERG

Jacques Sciammas, ERG

LA PROFESSION AFFIRME SON IDENTITÉ

Face à un développement anarchique ces dernières années en France, les principaux cabinets de transition de la place⁽¹⁾ se sont fédérés en 2008 autour d'une Association française du management de transition (AFMDT).

Aujourd'hui, le marché reste composé pour une bonne moitié de freelances, cadres dirigeants en recherche de second souffle... Et ce ne sont pas les chiffres qui vont arrêter ce mouvement : selon l'AFMDT, le marché français est estimé à environ 300 à 350 millions d'euros en France, pour un taux de croissance annuel de 20 à 25%. Les cabinets dédiés veulent ainsi se débarrasser d'une image de mercenaire ou de retraités en mal de sensations. Ce qui passe

notamment par un travail de présentation des différents modèles de cabinets. Par le profil des managers tout d'abord: entre des cabinets intégrés où un noyau dur d'associés assurent euxmêmes les missions, aux cabinets qui puisent dans un large réseau disponible. Par le type de missions ensuite: certaines boutiques comme Valtus se revendiquent comme des généralistes de la transition. D'autres comme Dirigeants & Investisseurs ou DI Finances se sont spécialisés respectivement sur les directions générales et les directions financières.

« La perception du métier s'améliore même si elle n'est pas encore toujours positive. Nous avons besoin de fiabilité, explique Jacques Sciammas (ERG). À cette fin, nous avons travaillé avec Bureau Veritas pour obtenir une labellisation munie de standards. ». Les membres se sont ainsi dotés d'une charte de déontologie et d'éthique. Avec l'objectif pour les six adhérents actuels d'être rejoints.

Actiss Partners, ERG Europe, Essensys, MCG Managers, NIM et Valtus Transition